特別企画 住宅ローン業務のDX化で お客さま・住宅事業者・銀行をつなぐ

nCinoのクラウド型プラットフォーム



山口フィナンシャルグル-主任調査役





山口フィナンシャルグル・ DX戦略部 部長



山口フィナンシャルグループ (YMFG) は傘下の3銀行(山口銀行、もみじ銀行、北九州銀行)の

住宅ローンシステムにおいて、nCino(エヌシーノ)のクラウド型統合融資プラットフォームの利用を開始しようとしている。 これにより、住宅ローンの申込み受付から契約までがワンストップで完結する。

YMFGは、住宅ローンのDX化によってどのような改革を目指しているのか。

プロジェクトを推進したYMFGの担当者に、システム導入の背景やノウハウ等を聞いた。

だのでしょうか に住宅ローン業務のDX化に取り組ん なぜ数多くの業務の中から、

間素化させることは喫緊の課題でした。 途をたどってきました。事務作業を 変わるにつれて、システムは複雑化の 行事務が紙から電子化へと移

肌で感じた海外金融機関との 着眼点の違い

資本を有効活用することによって、事業 |域の拡大と収益性向上を目指すこと YMFGの現中期経営計画では 考えていますか。

性を検討し情報を集めていた中で、この

!しを知りました。毎年開催されるこ

たことがきっかけです。

あらゆる可

カンファレンス「nSIGHT」に参加し

23年5月に、

米国のノー

銀行がDXに取り組む意義をどう

段であるDXが欠かせません。 を最適配置して、FG全体の生産性を]上させるべくビジネスに遡及させて そのためには業務を効率化する手 業務効率化によって生じた人員 DXへの投資もその

とができました。

なため、世界の動向を直接肌で感じるこ

[や空き時間のミーティングも可

200社近くが一堂に会しており、 のカンファレンスには全世界の金融機関

休み

率化に資するだけでなく、 良く使えるシステムの構築は、業務 を良いものに変えていく。 ービス向上につながります の力を使って新たな姿に変革するこ YMFGが考えるDXとは、「デジタ ただシステムを入れ替えるの 本部や現場の職員の働き方 お客さまへの 職員が心地

> 離を縮められるような施策を行うこと はこれだと感銘を受け、お客さまとの距

が大きいことは認識していましたが、 X化を検討したのは融資業務でした。 次にどの領域から着手すべきかを考え 人融資の改革の方が獲得できる効果 我々の事業ポートフォリオ上、

を決めました。 カンファレンスを経て最初にD

を参考にできそうでした。 りわけ住宅ローン業務でした。 元で課題感が強かったのはリテール、 ン業務の構図は米国も日本もさ ストレスなく海外の事例 また、

金融財政事情 2024.12.3

前G_特別企画-n Cino_初.indd 1 2024/11/22 15:14

とに重点を置いていました。

そんな彼

の挑戦を支えていたのがネットバン

我々が目指すべき

ションや審査の回答時間を短縮するこ

米国は、お客さまとのコミュニケー



くりはら さとし プロジェクトの企画・立案を担当。 プロジェクト開始後は、全体の旗振 り役とアプリ分野における要件定義 の責任者を務める。

米国の事例では住宅ローンの案件が 銀行のそれぞれが使うシステムが非 個人のお客さま、住宅事業者さ

のDX化に着手することを決めました。 こうした背景から、まず住宅ローン業務 常にわかりやすく構築されていました。 すべてスマホ上で完結することが珍し

新システムの導入で営業店の 業務量を9割削減

うな課題がありましたか。 従来の住宅ローン業務にはどのよ

木本 によるもので、申込書に記載された事項 来の住宅ローンの申込みの多くは書面 かかっており、この作業を効率化できな には電話等で連絡をする必要もありま いがあることも多々あり、 していました。 情報を、職員が銀行のシステムに手入力 や住宅事業者さまから送付されてきた いかということが課題の一つでした。 現場と本部のやり取りに時間が 記載された事項に間違 そうした場合 従

して、ようやく審査会社に回付する流 込書と入力内容が合致しているか突合 をスキャンして本部に送付し、 した。 れでした。 銀行が使うシステムも入り組んでい 情報を入れ込んだ後は、

本部が申 申込書

テムを使い分ける必要がありました。 なシステムがあればと考えていました。 やすく、相互に補完性を持たせるよう これらを一元化して、職員にとって使い テム、融資支援システム等、 ら実行、管理について、ローン審査シス ました。住宅ローン業務では申込みか 五つのシス

うになりますか。 とで、どのようなことが実現できるよ エヌシーノのシステムを導入するこ

栗原 なります。 頼も迅速にやり取りすることが可能に 削減されるほか、 銀行職員が転記していた時間が大幅に 客さまや住宅事業者さまが行うことで、 口 物件や顧客の情報等必要事項をアップ 入力を自身で行い、住宅事業者さまは ルタイムにやり取りを行う点にありま ブ上の一つのプラットフォームで、リア と住宅事業者さま、銀行が、すべてウェ ードします。申込事項の入力等をお お客さまは住宅ローンの申込み 大きな特徴は、個人のお客さま 誤入力情報の修正依

> を含めた住宅ローン業務全体で4割程 客管理まで同じシステムで行うため、ワ れます。 ンストップで業務を進めることが可能で ちろん、 営業店業務に限ればり割程度の業務 システム導入により、本部の管理等

宅ローンを融資する職員にとってモチ 家づくりを進めるという仕組みも、 なるでしょう。 ベーションを高めるインセンティブに さまと同じ目線に立ち、一緒になって ります。 みです。作業がどの段階にあるのかが 目瞭然なので、案件管理が容易にな 進捗状況が常時確認できる点も強 銀行がお客さまや住宅事業者 住

ありませんでした。

パッケージの採用で 開発作業を大幅短縮

システム採用を決めてから1年とい



までの総括責任者を務める。

やまね たけなお 本案件のプロジェクトオーナー。 ロジェクト(アプリ・システム・業務 の3分野)の企画・導入から進捗

量削減につながると試算しています 融資の実行指図や実行後の顧 審査結果の回答はも 山根 だのでしょうか。 す。なぜスムーズにプロジェクトが進ん う短期間でのリリースを予定されていま

り時間がかかってしまうことも珍しく 予算が膨らむだけでなく、想定したよ 求を追加することが常です。その結果、 かったのですが、そうしたオーダーメイ 金」と「時間」です。これまでの銀行 ようとする際にネックとなるのが「資 を作成してほしい」と依頼することが多 「自分たちの希望どおりに動くシステム システム開発では、システムベンダーに の開発の途中では、銀行が様々な要 銀行が新しいシステムを導入し

めてから1年程度という短期間で計画 開発する必要はほとんどありませんで 有していたことが大きく、追加の機能を ていたシステムパッケージを導入したた を進めることができました。 た。必要な機能をすべてエヌシーノが め、スムーズにプロジェクトが進みまし 今回はエヌシーノがあらかじめ持っ 結果、 23年10月末頃に導入を決

ティーの確保にはどのように対応して いきますか。また、他の業務についても X化を行う予定はありますか。 今後、システムの更改やセキュリ

石村

根本の機能自体に我々が手を加

2024.12. 3 金融財政事情

前G_特別企画-n Cino_初.indd 2 2024/11/22 15:14

※本インタビューは 2024 年 9 月 30 日に実施したものです。 聞き手:金融財政事情研究会 撮影:竹岡暢之



きもと ともじろう プロジェクトにおける業務分野の責 任者。システム導入における現場の 業務フローの改善策や、顧客の利

た時に、 要 を す。 ると5~7年程度使い スピードは目まぐるし 本 性が都度、生じ得ま 取り巻く環境変化の が けることが多いので ステムは一度導入す 非常に魅力的です。 不で行います。これ システム改修の必 銀行の成長戦略や 時間等を勘案し 昨今の金融機関

行にコネクションを持っているエヌシー うのは心強いことです。 が、 改修を率先して行ってくれるとい 全世界の1850行以上の銀

ドベースのソフトウェアを採用していま システムのセキュリティー エヌシー ルスフォ ノの基盤 ラステムは米 ろ 面も万全 のクラウ 便性向上策の企画・立案を担当。 なかったほどに若手職員を参画させま YMFGのプロジェクトではこれまでに クトを進めることにもこだわりました。 木本 した要因の一つだと思っています。 若手のメンバーを軸にプロジェ

たが、 ができました。 非常に良く、安心して導入を決めること す。 セキュリティーチェックを行いまし 安全性は盤石で、 まわりの評価も

は

エヌシーノが自身の

資

テムのアップグレ

えることはなく、

シス

山根 定しています。 を進めています。 無担保のローンでも同様のプロジェクト 着手したいと考えています。 学資ローンやマイカーロー 法人融資についても早々 リリースは25年度を予

の世界で の街で。

のじぶん

主役となった若手職員

切にしたことは何ですか。 プロジェクトの進行にあたって大

栗原 共有できたことが、プロジェクトが成功 員を巻き込んで議論を行い、 やエヌシーノ、 ではありませんでしたが、 とらわれないことを続けることは簡単 ることを徹底してきました。 ができるのか」等、 に 提ありきで物事を進めるのではなく、 "Fit to Standard"という考え方です。 「標準は何なのか」、「課題に対して何 ー間で共有していたの システムベンダー等、 ゼロ目線で考え続け 銀行の担当者 ビジョンを やり方に 全. 常 前

です。

Salesforce (ヤ

する立場です。 半の女性職員に、 た若手職員が、 は 任者は、 た。 今では

提です。 レガシー化させないためにも重要です。 んでシステムを作ることは、システムを なってしまいます。 しまえば、 主担当を経験した職員がいなくなって ジェクトは進むでしょうが、 ・を長く使い続けるということが大前 基盤を変えるということは、 ベテラン職員が主導してもプ 開発当時のことがわからなく 若手職員を巻き込 数年後 そ

木本 思いました。 問に対して堂々と受け答えしている姿 キドキしました。 行ったりしている時は、 成したり、 らの自信と大きな財産になるに違 派に成長しました。 を見た時は、一任せてよかった」と心から た若手職員は皆 若手職員が役員向けにデモを作 実際にプレゼンテーションを プロジェクトに関わってく しかし、 こうした成果は、 目を見張るほど立 さすがに私 役員からの質 いあ もド 自

すが」と自ら提案してくれるようになり ました。 ションまで一貫して任せています。 認を取ることから役員へのプレゼンテー 経験のない20代の男性職員と30代前 「どうしましょうか」と聞いてきてい 例えば業務部門では、 あくまで主担当をサポ その甲斐があって、 関係各部に法的な確 こう したいので プロジェク 、最初 我々

しょう。 G りたい」と手を挙げる職員も出 りません の推進力が底上げされることを期 この話を聞いて「プロジェクトに リー ・ダー的存在が増え、 てくるで Y に携わ M F

しています



いしむら りょう プロジェクトにおけるシステム分野を 担当。ベンダー等と協力して銀行へ のシステム統合作業を指揮。

[企画協力]

ncino

〒107-6218 東京都港区赤坂9-7-1 ミッドタウンタワー18階 TEL:03-6625-5122

https://www.ncino.co.jp/



nCinoは銀行業務を効率化し、事業変革するためのソリューションで す。世界1850行以上に採用され、主に融資業務において、融資のオン ライン申込み、行内での案件作成から審査稟議の一連の流れを業務 効率化し、業務変革を実現するソリューションを提供しています。

金融財政事情 2024.12.3

前G_特別企画-n Cino_初.indd 3 2024/11/22 15:14